



CARGAN HASTA CON EL GALLO...

La esperanza de Morena

■ Claudia Sheinbaum fue la última en registrarse en la contienda morenista por la candidatura presidencial. Ahora sí llevo porra.



■ Adán Augusto López se rebeló y no fue a su registro. Vestido con un traje chamula de lana, a 32 grados de temperatura, hizo un mitin con simpatizantes y hasta le regalaron un gallo por si se ofrece en campaña.



■ Ricardo Monreal fue discreto y disciplinado; agradeció el subsidio prometido por Morena.



■ Sin su esposa Anahí, pero con sus hijos, Manuel Velasco acudió temprano a su registro. ■ Gerardo Fernández Noroña estrenó su peluche y se anotó en la contienda.

Se registran en Morena ...y chocan por el dinero

ERIKA HERNÁNDEZ Y JORGE RICARDO

Morena concluyó ayer el registro de los seis aspirantes a la candidatura presidencial, en medio de diferencias sobre el financiamiento de 5 millones de pesos que recibirá cada uno por parte de los partidos aliancistas.

Parecía que el proceso interno arrancaría sin contratiempos, pero la decisión del ex Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, de no asistir personalmente a su registro y rechazar los recursos, ensombreció la alegría de la dirigencia nacional.

Para justificar ante el INE el uso de 20 millones de pesos de su financiamiento ordinario, Morena nombró como "delegados nacionales para la defensa de la Transformación" a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal.

El partido argumentó que realizarán "labores" prolelistas y a nombre de Morena en el País, aunque en los hechos harán precampaña por 70 días para competir por la candidatura presidencial.

Con esto, los aspirantes no podrán recibir dinero de simpatizantes o legisladores.

El PVEM y el PT se comprometieron a entregar el mismo monto a sus aspirantes: Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña.

"Públicamente declino esa propuesta de mi partido (de los recursos)", dijo Adán Augusto.

Enseguida, Delgado le respondió que era la única forma de generar piso pare-



RELEVA BATRES A SHEINBAUM

Martí Batres tomó protesta ayer como Jefe de Gobierno, tras la salida de Claudia Sheinbaum.

En sesión extraordinaria del Congreso de la CDMX, el funcionario, que llegó a la Secretaría de Gobierno capitalina en julio de 2021, fue elegido tras un acuerdo de todas las fuerzas políticas.

CIUDAD 2

...Y ENCINAS A ADÁN

Alejandro Encinas quedó como encargado del despacho de la Secretaría de Gobernación tras la renuncia de Adán Augusto López, anunció el Presidente López Obrador. Se venía desempeñando como subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de Segob. Fue relevado en la Jefatura de Gobierno cuando AMLO se fue a la campaña de 2006.

jo. Sheinbaum y Monreal aseguraron que con los recursos del partido será la única forma de darle transparencia a los recorridos que realicen por el País.

PENILEY RAMIREZ
El INE y la elección Morena
PÁGINA 10

Los alegatos de Shakira
En el intento de probar su inocencia de la acusación de evasión fiscal en España, la cantante dio detalles de su romance con Gerard Piqué. **GENTE**

Tormenta para rato
Humillado -repetidamente- por EU, acechado por el grito homofóbico y amenazado por sus propios jugadores, el Tri vive una crisis sin fin aparente. **CANCHA**

CIENTÍFICO LÚDICO

Roberto Escudero Derat, Premio Nacional de Ciencias 2022, acomete la física experimental con la curiosidad de un niño y con un quehacer científico de casi 40 años en la UNAM. **CULTURA (PÁG. 19)**



SÁBADO 17 / JUNIO / 2023 CIUDAD DE MÉXICO 60 PÁGINAS, AÑO XXX NÚMERO 10,756 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Dañan su integridad física y su trabajo, alertan expertos

Quedan impunes ataques a jueces

Dejan sin castigo 10 homicidios de juzgadores en 13 años

ABEL BARAJAS Y ROLANDO HERRERA

A la delincuencia en México le sale barato asesinar a jueces federales.

En los últimos 13 años no ha habido una sola sentencia en firme por el homicidio de una decena de funcionarios del Poder Judicial Federal y, en siete de esos casos, ni siquiera hay detenidos.

Sólo en tres de esas investigaciones, la Fiscalía General de la República (FGR) consiguió detener a presuntos implicados en los crímenes, pero hasta hoy ninguno ha sido sentenciado con pena de prisión por homicidio. De hecho, algunos han sido absueltos.

Por ejemplo, en octubre de 2016, fue asesinado de un disparo en la cabeza mientras se ejercitaba en las inmediaciones de su casa en Metepec, Vicente Bermúdez Zacarías, juez Quinto de Distrito de Amparo y Juicios Civiles en Toluca. Tres años después, su esposa, Marisol Macías Gutiérrez, fue detenida y procesada por el delito de homicidio calificado. A la fecha, no se ha dado a conocer una sentencia en su contra.

En septiembre de 2015, sicarios dispararon contra Joel Fernando Tinajero Jiménez, juez Primero de Distrito en materia Administrativa y de Trabajo en Jalisco, cuando llegaba a su domicilio de Zapopan. No hubo detenidos.

Expertos advirtieron que las constantes acusaciones de los jueces actualmente son objeto de los juzgadores federales, desde el Gobierno federal, contribuyen a crear un ambiente de inseguridad contra ellos.

Jaime Sánchez Alor y Estefanía Medina advirtieron que el clima de linchamiento contra los integrantes del Poder Judicial propicia que se cometan ataques, pues se relativiza el respeto que se les debe dar y los coloca en el papel de supuestos enemigos de un proyecto político.

"Los ataques a la seguridad física y a la integridad de los jueces son muy graves, pero los ataques a la independencia judicial y al trabajo



■ A pesar de tener protección judicial, la fiscalía veracruzana detuvo ayer en CDMX a la jueza local Angélica Sánchez Hernández.

Violan protección a jueza; la reaprehenden en CDMX

ABEL BARAJAS Y VÍCTOR FUENTES

A pesar de contar con protección de la justicia, Angélica Sánchez Hernández, jueza local de Veracruz, fue detenida otra vez, ahora en la CDMX, acusada de tráfico de influencias en agravio de la fe pública y el servicio público.

Efectivos de la Guardia Nacional apoyaron en su captura en un hotel del Centro Histórico y la aprehendieron cuando se disponía a solicitar una cita con la titular de la Corte, Norma Piña.

El Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP)

presentó ayer una denuncia por violación a la suspensión provisional que impedía la captura de la juzgadora, confirmaron fuentes judiciales.

Acusó que quienes detuvieron a la jueza, en este caso personal de la Guardia Nacional, cometieron un delito previsto en la Ley de Amparo, que castiga con cárcel a la autoridad que no obedece una suspensión como la que ella tenía.

La jueza fue retenida y trasladada a la Fiscalía de la CDMX, donde permaneció varias horas para después ser enviada al penal de Pacho Viejo, en Coatepec, Veracruz.

de los jueces son igualmente graves, porque no necesitan afectar la integridad física de alguien para hacer una amenaza o para tenerlo intimidado", dijo Sánchez Alor, director de Políticas para América Latina del Vance Center for International Justice.

Para Medina, directora de "Tojil, Estrategia contra la Impunidad", el hecho de que el Presidente del País haga señalamientos graves contra

jueces e incluso contra la presidenta de la Corte, legítima a otras personas para que se sientan con capacidad de atacar a los Ministros.

"Permea hacia todas las instancias judiciales en el País. Y creo que la narrativa en contra de los jueces se está trasladando de las palabras a los ataques físicos y eso merma nuestra democracia y afecta la división entre los poderes", dijo.



LLEVAN 3 AÑOS SIN SENTENCIA ACUSADOS DE CRIMEN

ABEL BARAJAS

A tres años del crimen del juez federal Uriel Villegas Ortiz y su esposa Verónica Barajas Guerra en Colima, sólo dos de los presuntos implicados han sido procesados por el doble asesinato y ninguno de ellos ha sido sentenciado.

Las Fiscalías General de la República y de Colima han detenido a 10 supuestos miembros del Cártel Jalisco Nueva Generación que aparentemente están relacionados con el doble ejecución.

Pero, según un informe federal, hasta hoy sólo Marcial Ovidio Zelaya Hernández y David Ulises Lara Ramírez, "El Nene", han sido procesados por el delito de homicidio, mientras que un tercero, de nombre Adrián Alfredo de la O, "El Bernabé", se encuentra prófugo por el mismo ilícito.

El resto de los supuestos cómplices han sido encarcelados por otros delitos, no por el crimen del juez, ocurrido el 16 de junio de 2020.

En tanto, Sánchez Alor indicó que es muy grave cuando un juzgador es atacado por el crimen organizado, pero es doblemente grave cuando la persecución se da desde el mismo Estado, como ocurrió con la jueza de control Angélica Sánchez Hernández, quien fue detenida por la Fiscalía de Veracruz tras liberar a un acusado en cumplimiento a una sentencia de amparo.

Confirma Pfizer indagatoria

REFORMA / STAFF

La empresa farmacéutica Pfizer confirmó que es investigada por el Departamento de Justicia estadounidense.

"La solicitud se refiere a un periodo anterior a 2019 y no está relacionada con la venta de vacunas Covid-19 de la compañía", estableció Pfizer ayer en un comunicado.

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad documentó que Securities and Exchange Commission (SEC) del Departamento de Justicia de EU había solicitado información sobre contratos de Pfizer en México como parte de una indagatoria de la Unidad FCPA (Foreign Corrupt Practices Act).

La solicitud, hecha el 10

